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 小小澤澤治治三三郎郎生生家家

Vol.1　開発するお菓子の
販売ターゲットを決定！

　町の誘致企業であるエイムネクスト株式会社が行っていた、本町出身で旧日本海軍最後の連合艦隊司令長官である小澤治三郎氏

の生家をゲストハウスとして再生する改修が完成し、９月 24 日には、関係者らによる「小澤治三郎生家」改修完成披露セレモニー及

び内覧会が行われました。

　生家は木造２階建てで、築 150 年以上。これまでは親族が管理し、町民からの寄付などで修復工事を行っていました。現在は同社の

ゲストハウスとして利用していますが、来年度中には、１日最大４人程度が宿泊できるゲストハウスとして運営を始める予定です。

　黒木町長は「古民家再生の大きな事例として、町も支援していきたい」と話しました。同社の清社長は「歴史や文化を将来につなげ

ることができた。利用者に高鍋のことを知ってほしい」と話されました。

高鍋高校ボート部が全国選手権特別大会で入賞

美味しい食品を皆さまへ ～食品科学科～
　高鍋農業高校食品科学科では、パン、ジャム、ハム等の製造や食品の成分分析、衛生

管理に関する基礎的な知識・技術について授業と実習・実験を通して専門的に学習

を行っています。その加工施設は県内で最も充実した設備を備えており、大学や企業

と連携して商品開発にも取り組んでいます。

　製造実習に関しては、安全・安心に重点を置き、ＨＡＣＣＰ（ハサップ）の考え方に

沿った製造実習を心掛けています。製造品目は、製菓・製パン、味噌、乳製品、肉製品、

ジャムやケチャップなど多品目にわたり、地域イベント等でも販売しています。

ＨＡＣＣＰ（ハサップ）とは？

　食品を製造する際に、工程上の危害要因を分析し、それを最も効率よく管理できる

部分を連続的に管理して安全を確保する管理手法です。

▲味噌の製造実習 ▲味噌の仕込み ▲マドレーヌの製造実習
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　令和元年度決算に基づき算定した健全化判断比率の４つ
の指標と公営企業の資金不足比率は、全て基準値を下回る
結果となり健全な財政運営の水準を維持しています。
 将来負担比率は、公営企業の地方債残高の減などにより改
善しましたが、将来負担を押し上げる要因となる一般会計の地
方債残高が膨らむため、指標の悪化が懸念されます。

一般会計の基金残高
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　令和元年度の一般会計決算は、
歳入総額116億2,983万8千円、
歳出総額111億8,772万円とな
り、前年度と比べて歳入が18億
4,723万3千円、13.7％、歳出が
16億5,549万1千円、12.9％減
少しました。
　また、歳入歳出差引額から翌年度
へ繰り越すべき財源を除いた実質収
支額は、3億9,762万円の黒字とな
りました。



9

　令和元年度決算に基づき算定した健全化判断比率の４つ
の指標と公営企業の資金不足比率は、全て基準値を下回る
結果となり健全な財政運営の水準を維持しています。
 将来負担比率は、公営企業の地方債残高の減などにより改
善しましたが、将来負担を押し上げる要因となる一般会計の地
方債残高が膨らむため、指標の悪化が懸念されます。

一般会計の基金残高

10.3
 

20.7

 

0.6 0.6 0.6 

9.9 8.2 8.7 
6.7 

6.6 10.5 
2.4 2.6 2.7

 

29.9 

38.7

 

38.0 

0.0

10.0

20.0

30.0

40.0

50.0

H29 H30 R元

財政調整基金 減債基金

公共施設等整備基金 ふるさとづくり基金

その他の基金 基金残高

（単位︓億円）

15.5

　令和元年度の一般会計決算は、
歳入総額116億2,983万8千円、
歳出総額111億8,772万円とな
り、前年度と比べて歳入が18億
4,723万3千円、13.7％、歳出が
16億5,549万1千円、12.9％減
少しました。
　また、歳入歳出差引額から翌年度
へ繰り越すべき財源を除いた実質収
支額は、3億9,762万円の黒字とな
りました。



10

300

100

日記
Vol.3 ～宮嶋 要について知ってほしい！後編～

2020年４月から高鍋町の地域おこし協力隊として活動している宮嶋 要です。 あっという間に今年も１ヵ
月ちょっと！年々１年が短くなっていきますね…。さて、７月の広報では私の中学までをご紹介しましたが、
今回は高校からこれまでを紹介します！

ということで生い立ちを紹介しました。 神奈川から来ましたと言いながら人生の半分以上は関東ではない
ところで暮らしているんですよね。 次回からは活動について紹介しようと思います！

地域おこし協力隊

大学時代は茨城県日立市で6
年間過ごしました。機械工学
科として金属や図面と、少林
寺拳法部として人や技と格闘
する日々を送っていました！

＜大学時代＞

卒業後は神奈川県藤沢市で
機械部品メーカーに勤めて 
いました。軸受ってご存じで
すか？私が携わっていた部品
の名前ですが、初対面の方に
お話して理解してもらったこ
とがありません…(気になる
方はぜひ調べてみてくださ
い！）そこで設計や技術営業な
どの仕事をしていました。そ
して高鍋町に2020年4月に
やってきたという感じです。

＜社会人時代＞＜高校時代＞

宮崎市内の高校を卒業しまし
た。 当時は50分かけて自転車
で通っていました。高校時代
はひたすら勉強の日々‼とい
うわけではなく、Joyfulに通う
日々を過ごしました。ファミ
レスの店員さんにはご迷惑を
おかけしたような(笑)。中学
でやっていた陸上も高校では
やっていなかったので友達と
ワイワイ過ごしたという記憶
しかないですね。

　高鍋町内の企業に特化した求人サイト
「みちはた」では、町内の求人を探している
方や、求人を募集したい町内企業のご利用
をお待ちしています。
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。
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。
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▶
表
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の
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子

宝くじの助成金で整備されました
　コミュニティ助成事業は、コミュニティの健全な発展を図るため、一般財団法人自治総合センターが宝くじの受託事業収入を
財源として行っています。
　本町では、令和２年度に萩原自治公民館において次の備品が整備され、地域コミュニティ活動に活用されています。



11

300

100

日記
Vol.3 ～宮嶋 要について知ってほしい！後編～

2020年４月から高鍋町の地域おこし協力隊として活動している宮嶋 要です。 あっという間に今年も１ヵ
月ちょっと！年々１年が短くなっていきますね…。さて、７月の広報では私の中学までをご紹介しましたが、
今回は高校からこれまでを紹介します！

ということで生い立ちを紹介しました。 神奈川から来ましたと言いながら人生の半分以上は関東ではない
ところで暮らしているんですよね。 次回からは活動について紹介しようと思います！

地域おこし協力隊

大学時代は茨城県日立市で6
年間過ごしました。機械工学
科として金属や図面と、少林
寺拳法部として人や技と格闘
する日々を送っていました！

＜大学時代＞

卒業後は神奈川県藤沢市で
機械部品メーカーに勤めて 
いました。軸受ってご存じで
すか？私が携わっていた部品
の名前ですが、初対面の方に
お話して理解してもらったこ
とがありません…(気になる
方はぜひ調べてみてくださ
い！）そこで設計や技術営業な
どの仕事をしていました。そ
して高鍋町に2020年4月に
やってきたという感じです。

＜社会人時代＞＜高校時代＞

宮崎市内の高校を卒業しまし
た。 当時は50分かけて自転車
で通っていました。高校時代
はひたすら勉強の日々‼とい
うわけではなく、Joyfulに通う
日々を過ごしました。ファミ
レスの店員さんにはご迷惑を
おかけしたような(笑)。中学
でやっていた陸上も高校では
やっていなかったので友達と
ワイワイ過ごしたという記憶
しかないですね。

　高鍋町内の企業に特化した求人サイト
「みちはた」では、町内の求人を探している
方や、求人を募集したい町内企業のご利用
をお待ちしています。

　
町
内
在
住
の
坂
田
佐
一
郎
さ

ん
が
令
和
２
年
度
九
州
地
方
整

備
局
国
土
交
通
行
政
功
労
表
彰

を
受
け
ら
れ
、
９
月
４
日
に
町

長
を
表
敬
さ
れ
ま
し
た
。

　
坂
田
さ
ん
は
、
高
鍋
自
然
愛

好
会
の
会
長
と
し
て
、
毎
年
、

高
鍋
湿
原
な
ど
で
水
質
調
査
を

行
っ
た
り
、
海
岸
の
清
掃
活
動

を
行
う
な
ど
、
環
境
整
備
に
尽

力
さ
れ
た
功
績
に
よ
り
表
彰
さ

れ
ま
し
た
。

　
坂
田
さ
ん
は
「
高
鍋
の
自
然

と
と
も
に
子
ど
も
達
が
育
つ
環

境
を
守
り
た
い
」
と
話
さ
れ
ま

し
た
。

　
町
内
在
住
の
一
木
房
子
さ

ん
が
10
月
、
元
気
に
１
０
０

歳
を
迎
え
ら
れ
ま
し
た
。

　
一
木
さ
ん
は
長
年
保
育
士

と
し
て
勤
務
さ
れ
ま
し
た
。

　
食
べ
物
の
好
き
嫌
い
は
な

く
、
何
で
も
食
べ
ら
れ
る
そ

う
で
す
。

　
人
と
お
話
を
さ
れ
る
の
が

好
き
な
よ
う
で
す
。

　
こ
れ
か
ら
も
ど
う
ぞ
お
元

気
で
毎
日
を
お
過
ご
し
く
だ

さ
い
ね
！

▶
表
敬
訪
問
の
様
子

宝くじの助成金で整備されました
　コミュニティ助成事業は、コミュニティの健全な発展を図るため、一般財団法人自治総合センターが宝くじの受託事業収入を
財源として行っています。
　本町では、令和２年度に萩原自治公民館において次の備品が整備され、地域コミュニティ活動に活用されています。



12

November 2020 No.427 

ＳＮＳ一覧ページ

※「広報たかなべ」は２ヶ月に１回、奇数月に発行
　 しています。町ホームページでもご覧になれます。

たかなべ・赤ちゃん写真コーナー♪

　10月21日、本町出身の俳優・黒岩

司さんが、町の魅力に関する情報発

信や応援をしていただく「高鍋町ふる

さと応援大使」の委嘱を受けました。

　委嘱式は新型コロナウイルス感染症

感染拡大防止対策のもと行われ、黒

岩さんは「高鍋町の豊かな自然と人と

のつながりの中で育ったからこそ、今

の自分があります。高鍋町の魅力を

伝えていきたいです」と今後の活動へ

の意気込みを話されました。

本町出身の俳優。舞台芸術学院 （東京） 卒業後、 舞台

や映画で俳優としての経験を重ね、 初めて主演を務めた

映画「ACTOR」では「杉並ヒーロー映画祭」で最優秀主演

俳優賞と観客賞、 「Kisssh-Kissssssh 映画祭 2017」で

最優秀主演男優賞を受賞。NHK 大河ドラマ「西郷どん」、

日曜劇場「テセウスの船」などに出演。

　昭和34年の創刊号からのおよそ400冊の広報誌や
町史、年表を電子書籍化して公開する高鍋町アーカイブス
が、システムメンテナンスを終え再びオープンしました。

・充実の絞り込み検索機能
　探したい記事をすぐに見つけられるよう、年
代やフリーワード、キーワードで絞り込める検
索機能が充実しています。
・画像付きキーワードで探す
　気になる画像をクリックすると関連する広
報誌が一覧で表示されます。

１歳お誕生日おめで
とう！！
元気に明るく素直
に一緒に成長してい
こうね♪ 

１歳になったよ！い
つも楽しませてくれ
るお姉ちゃん、ジジ
ババ、お兄ちゃん達。
これからもいっぱい
遊んでね

可愛い我が家のア
イドルとあちゃん

ダンス好きのお姉
ちゃん達と、音楽が
始まると踊り出す
りんごは我が家の
アイドルです

待望の女の子♪お
兄ちゃん２人もパパ
もママもみーちゃん
が可愛くてたまりま
せん☆


